



Lourdes Cancer Espérance

Franche-Comté 25 - 39 - 70 - 90

entre le défi du cancer et de la mort, nous faisons le choix de la prière et celui de l'amitié

Lourdes Cancer Espérance Association d'Intérêt Général Association Loi 1901 Association de droit canonique de fidèles

Délégation Franche-Comté 25-39-70-90 / 30 rue des Vignes – 25220 Roche-lez-Beaupré www.lcef-c.fr



NOËL 2025 - NOUVEL AN 2026

« NOËL ! Voici l'Enfant »

Que la Joie de Noël dans la bienheureuse Espérance vous soit réconfort et lumière, que la puissance et la douceur de l'Esprit Saint vous accompagnent sur vos chemins de vie ! L'équipe active du journal et les membres du bureau vous souhaitent une belle et bonne année 2026.

Les prophètes avaient annoncé dans l'Ancien Testament la venue du Messie. Tous attendaient, et c'est à l'Annonciation que s'est réalisée la promesse de Dieu. « Vous allez avoir un fils que vous appellerez Jésus. Il sera tout puissant et sera appelé fils de Dieu, le fils du Très Haut. Il règnera toujours et son règne n'aura pas de fin. Tout le peuple attendait un nouveau prophète, un docteur de la loi, un prince, un chef de guerre, pour certains un libérateur. »

Mais Dieu réserve bien des surprises à l'humanité, il est imprévisible...

Pour notre salut, il nous envoie un petit enfant tout fragile, tout nu, né une belle nuit d'hiver, dans une étable, parce qu'il n'y avait pas de place à l'hôtel pour ce genre de famille.

« Voici l'enfant » semble dire MARIE, oui, « **VOICI L'ENFANT** », cadeau pour l'humanité, représenté sur place par les bergers et les savants venus d'orient.

Voici deux millénaires que cette « saga » familiale a inspiré notre humanité...auteurs, artistes, poètes, voici deux millénaires que l'humanité fête la naissance de cet enfant dans une famille qui l'a respecté et aimé.

Deux mille ans après cette naissance, sommes-nous toujours prêts à accepter ce cadeau ? Et à l'image de MARIE et JOSEPH, sommes-nous disposés à offrir aux plus fragiles les plus beaux cadeaux que sont le RESPECT et L'AMOUR ?



Texte choisi par Raymond ROTA en 2021

Ô doux enfant de Bethléem

« Ô doux enfant de Bethléem, accorde-nous de communier de toute notre âme au profond mystère de Noël.

Mets dans le cœur des hommes cette paix qu'ils recherchent parfois si ardemment, et que toi seul peux leur donner. Aide-les à se connaître mieux, et à vivre fraternellement comme les fils d'un même Père. Découvre-leur ta beauté, ta sainteté, ta pureté.

Éveille dans leurs coeurs l'amour et la reconnaissance pour ton infinie bonté.

Unis-les tous dans ta charité et donne-nous ta céleste paix. » Amen



Contemple la pauvreté de l'Enfant couché dans la crèche enveloppé de quelques langes !
Le Roi des anges, maître du ciel et de la terre, repose dans une mangeoire d'animaux...
(4^{ème} lettre de Claire à Agnès 13.21)

Saint Jean XXIII



Le 25 décembre, c'est NOËL !



Les évangélistes ne précisent pas la date exacte de la naissance de Jésus et la fête de Noël n'existe pas au début du christianisme. Progressivement, les chrétiens vont célébrer cette fête, mais sans lui attribuer une date déterminée. En 354, le pape Libérius (352-366) fixe la célébration du « Natalis dies » (« Jour de naissance » qui deviendra Noël) au 25 décembre.

Cette date n'est pas neutre, elle permet de donner un sens nouveau au fait lié au solstice d'hiver : le 25 décembre étant le premier jour où le soleil remonte dans le ciel. Il ne s'agit plus d'adorer le soleil, mais **d'accueillir le Christ comme la « lumière qui éclaire tout homme »**, le « soleil de justice » comme dit la Bible.

C'est à partir du 5e siècle que les chrétiens prennent un temps pour se préparer à la venue du Christ.

C'est la période de l'Avent (du latin « Adventus » qui signifie avènement, arrivée, venue) qui débute le quatrième dimanche avant Noël.



La crèche en Italie

En 1223, Saint François d'Assise fête Noël à Greccio, en Italie. Il souhaite représenter en vérité la pauvreté et la simplicité qui entourent la naissance de Jésus. Dans une grotte, il fait mettre de la paille, un âne et un bœuf. Ni Marie, ni Joseph, ni l'enfant Jésus ne sont représentés, mais les personnes qui sont là comprennent la signification de Noël. Mais ce n'est réellement qu'à partir du 16ème siècle que les crèches apparaissent dans les églises. Petit à petit, les chrétiens souhaitent avoir des crèches chez eux ; elles sont constituées de personnages en bois, en porcelaine ou en verre. Au 19ème siècle, la crèche provençale est la plus populaire. Ses figurines qui représentent tous les métiers en costume d'époque sont appelées santons (du provençal santoun : petit saint).

**Message du Pape pour la journée mondiale de la paix 2026 :
« La paix soit avec vous tous : vers une paix “désarmée et désarmante” »**



La Journée mondiale de la paix célébrée le 1^{er} janvier 2026 aura pour thème : « La paix soit avec vous tous : vers une paix “désarmée et désarmante” ».

Le message de Noël du pape Léon XIV est un moment sacré qui rappelle aux chrétiens l'importance de la naissance du Christ. Il met l'accent sur la nécessité de l'unité et de la paix dans un monde souvent déchiré par les conflits. Le pape Léon XIV appelle à l'empathie et à la compréhension mutuelle, incitant les individus à rechercher des solutions pacifiques aux désaccords. Ce message est d'autant plus pertinent dans le contexte actuel, où les tensions internationales sont palpables.

Son message a un impact tangible au sein de la communauté. Il inspire non seulement les fidèles, mais aussi les organisations caritatives et humanitaires. Ces dernières s'engagent à mettre en pratique les enseignements de l'Église en contribuant à des causes locales et internationales, en organisant des collectes de fonds pour les démunis, des actions visant à promouvoir l'éducation. Le message de Léon XIV incite les gens à agir.

Pour enrichir notre expérience du message de Noël de Léon XIV, nous pouvons utiliser des applications de méditation pour réfléchir à la paix intérieure durant les fêtes de Noël, rejeter la logique de la violence et de la guerre pour embrasser une paix authentique, fondée sur l'amour et la justice.

Elle doit être désarmée, c'est-à-dire non fondée sur la peur, la menace ou les armements et désarmante, car capable de résoudre les conflits, d'ouvrir les coeurs et de générer confiance, empathie et espérance. Il ne suffit pas d'invoquer la paix, il faut l'incarner dans un style de vie qui rejette toute forme de violence, visible ou structurelle.

La salutation du Christ ressuscité, « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19), est une invitation adressée à tous – croyants, non-croyants, responsables politiques et citoyens – à édifier le Royaume de Dieu et à construire ensemble un avenir humain et pacifique.



*Je ne te demande pas, mon Dieu, de faire que cette année soit un miracle.
Ne me demande pas de remplacer la réalité par mes rêves
Ou de faire que mes désirs me fassent oublier la nuit.
Je te demande seulement, mon Dieu,
d'oser l'ESPERANCE.*

Jean Debruyne



Les amis (es) de LCE sont toujours très contents de se retrouver.



Samedi 15 novembre, 120 pèlerins se sont réunis à la Marne, heureux de se retrouver après le pèlerinage. Ils ont longuement échangé et « papoté » avant la messe célébrée par le Père Mathias et animée par Agnès. A suivi un repas copieux et apprécié de tous. L'après-midi nous avons visionné une vidéo relatant les moments-clés de notre vécu à Lourdes, puis écouté les différentes interventions des responsables de l'organisation du pèlé. Le verre de l'amitié a clôturé cette chaleureuse journée et chacun est reparti, de jour, satisfait d'avoir partagé de belles heures d'amitié.



A l'approche des fêtes, voici une recette de sablés de NOËL pour régaler vos convives

Sablés de Noël à la confiture

- 250 g de farine
- 2 c. à café rases de levure chimique
- 90 g de sucre
- 1 sachet de sucre vanillé
- 1 pointe de sel
- quelques gouttes de jus de citron
- 1 œuf
- 120 g de beurre
- gelée de framboise



Préparation : 10 mn. Assemblage : 40 mn. Cuisson : 8-10 mn./fournée.

- Creuser une fontaine dans le mélange tamisé farine-levure. Y mettre le sucre, le sucre vanillé, le sel, le jus de citron et l'œuf.
- Travailler avec une partie de la farine. Ajouter le beurre en petits morceaux et pétrir rapidement le tout. Former une boule et laisser reposer au frais.
- Abaisser la pâte et découper des disques un peu épais à l'aide d'un emporte-pièce.
- Faire cuire au four th. 6 (190 °) 8 à 10 mn sur une tôle beurrée.
- Chaque gâteau sera constitué d'une disque entier recouvert de confiture sur lequel on pose un disque percé.

Cotisations 2026 à LCE & Revue nationale LCE

Comme pour toute association, la participation aux différentes activités de Lourdes Cancer Espérance, dont le pèlerinage, nécessite de régler une cotisation annuelle de 25 €. Cette cotisation, qui contribue au fonctionnement de l'Association, montre l'intérêt que nous portons à cette œuvre et nous procure une assurance individuelle et collective lors des différentes manifestations proposées (pèlerinage, journées d'Amitié, rencontres annuelles, nationales ou locales...) Pour mieux connaître LCE, une revue nationale, qui paraît 4 fois par an, vous est aussi proposée pour un abonnement annuel de 15 € (ou 20 € de soutien). IMPORTANT : Vous pourrez aussi donner votre accord ou votre refus, dans le cadre de la loi Informatique et Liberté, à la diffusion de vos données personnelles dans le cadre de la gestion LCE. Merci d'envoyer le bulletin ci-joint accompagné d'un seul chèque à l'ordre de LCE.



DATES À RETENIR ...

- Dimanche 8 février 2026 : journée d'amitié à Thise, messe à 10 h 30 église St Hilaire de Thise, suivie du repas traiteur, coupon réponse joint.
- Dimanche 8 mars 2026 : Lons-le-Saunier : 10 h 30 messe à l'église des Cordeliers. Repas crêpes à la salle du Puits Salé ; crêpes offertes, chacun apportera sa garniture, salée et sucrée, ses couverts, sa boisson. Après-midi récréatif.
- Samedi 18 avril 2026 : Sainte-Anne, Montferrand-le-Château, journée préparatoire au pèlerinage 2026.
- Dimanche 10 mai : journée à La Grâce-Dieu.
- Courant mai : journée à Belfort.
- Début août : journée à Molain (Jura).

N'hésitez pas à inviter tous ceux qui désirent s'informer ou connaître **LCE**.



Vous souhaitez vous rendre à cette manifestation et vous n'avez pas de moyen de locomotion.

Téléphonez à Andrée THARRADIN au 03.81.55.78.69 qui s'occupera du co-voiturage

Communication, Sites internet...

Nous vous rappelons l'adresse du site internet de notre Délégation LCE de Franche-Comté www.lcef-c.fr où vous pouvez trouver toutes les informations, dates, adresses, photos, publications relatives à notre délégation...revoir toutes les Célébrations de notre pèlerinage 2025 avec le lien : <https://www.lourdescanceresperance.com/suivre-les-celebrations-du-pelerinage-2025/>, suivre en direct les animations et célébrations à la Grotte à Lourdes...

Vous pouvez aussi consulter le site internet national de LCE sur :

www.lourdescanceresperance.com

Échos de nos Familles...

Sont entrés dans la Lumière et la Paix de Dieu, rejoignant la Délégation du Ciel...

- 10 octobre 2025 : Bernard VANELLE, pèlerin LCE.
- 12 octobre 2025 : Daniel MANCASSOLA, époux d'Anne-Marie pèlerin LCE.
- 21 novembre 2025 : Rose NICOLIER, maman de Marie-Éliane FAURE, pèlerin LCE.



-----Contacts-----

Délégué Gérard ROBERT 30 rue des Vignes 25220 Roche lez Beaupré

Tél. 03 81 57 06 25 / 06 78 35 71 47 robertgege@free.fr

Déléguée suppléante Andrée THARRADIN Tél. 03 81 55 78 69

bernard.tharradin@free.fr

Comptable Jean-Michel BARBIER 06 52 53 49 23

jmbar39@gmail.com

Site LCE-Franche-Comté <http://www.lcef-c.fr>



25 Doubs

Gérard ROBERT
06.78.35.71.47
robertgege@free.fr

39 Jura

Raphaël GAGNEUR
06 47 21 84 01
raphgagneur@gmail.com

70 Haute-Saône

Bernadette PY
03.84.76.40.07
bernadette.py70@gmail.com

Aire Urbaine –Montbéliard / Belfort

Patricia DURY
06 88 26 18 71
patriciadury@laposte.net

Patricia VONARX
06.20.73.46.19.
patou.vo@orange.fr